



Cinq enseignants, une destination : Florence !



LA MISSION : MIEUX COMPRENDRE LES ENJEUX ENVIRONNEMENTAUX POUR UNE MEILLEURE TRANSMISSION

NOUS VOUS EMBARQUONS AU CŒUR DE NOTRE AVENTURE EUROPÉENNE DE SEPT JOURS SOUS LE SOLEIL DE TOSCANE.

Du 21 au 26 avril 2025, nous avons eu l'opportunité de participer à une mobilité ERASMUS+ dans la ville de Florence, en Italie, autour d'une thématique qui nous tient particulièrement à cœur: **l'éducation environnementale.**



Cette mobilité visait à étendre notre champ de connaissances et à enrichir nos pratiques pédagogiques tout en tissant des liens avec des collègues venus d'autres pays d'Europe. La formation intitulée « Environmental Education : Learning and Acting for a Better Future » nous a permis d'explorer des approches innovantes pour

sensibiliser toute la communauté éducative (englobant élèves et personnels) aux grands enjeux écologiques contemporains.



UNE SEMAINE RICHE EN DÉCOUVERTES ET EN ÉCHANGES

Tout au long de la semaine, nous avons alterné ateliers pratiques, cours magistraux, visites sur le terrain et temps de réflexion. En effet, les séances quotidiennes étaient construites autour de questions socialement vives liées à l'environnement : COP, fast fashion, greenwashing, 17 Objectifs de Développement Durable de l'ONU (ODD), déforestation ou encore changement climatique.

Ces thématiques actuelles servaient de point d'entrée pour interroger des notions sociologiques plus larges, telles que l'interconnexion des systèmes humains liée au concept d'environnement, le concept d'anthropocène, la pensée systémique ou encore les rapports sociaux inégaux face aux enjeux écologiques. Ce cadre théorique et réflexif nous a permis, dans un troisième temps, de concevoir des projets pédagogiques applicables dans nos établissements. Parmi ceux-ci, la création d'un calendrier annuel de l'écologie, proposant chaque mois une action concrète à mener avec la communauté éducative.



UNE EXPÉRIENCE INSPIRANTE ET MOTIVANTE

Cette semaine florentine a été marquée par la richesse des échanges interculturels, la découverte de pratiques italiennes et l'exploration d'un territoire orné de richesses historiques, culturelles et artistiques.



En effet, en dehors de la formation, nous avons aussi pris le temps de découvrir les merveilles de Florence. Impossible de rester indifférents devant le Duomo Santa Maria del Fiore qui domine la ville. Nous avons admiré le célèbre David de Michel-Ange, impressionnant du haut de ses 5 mètres, à la Galerie de l'Académie. Depuis la place Michel-Ange, la vue panoramique sur Florence nous a coupé le souffle, et entre deux visites, nous avons beaucoup marché, gelato à la main, en sillonnant les ruelles pleines de charme.

Grâce au programme Europass Teacher Academy, nous avons aussi eu la chance de faire une escapade à Pise. Bien sûr, nous ne pouvions pas manquer la fameuse tour penchée ! On en a profité pour prendre toutes sortes de photos... parfois très sérieuses, souvent très "instagramables" ! (voir page suivante)

**L'éducation à l'environnement: c'est une responsabilité commune et
une formidable opportunité éducative.**



Graziemille, Firenze!



DES RETOMBÉES POUR NOTRE COLLÈGE

Dans la continuité des projets déjà menés au sein de notre établissement par les collègues investis et au-delà de l'enrichissement personnel et professionnel, cette formation a renforcé notre volonté de faire de l'éducation à l'environnement un axe fort de notre projet d'établissement. Matérialiser le calendrier annuel de l'écologie serait l'accomplissement de cette formation.



Roadtrip à Pise

26 Avril 2025



“ Nous avons visité la ville de Pise, célèbre dans le monde pour sa tour penchée. Cette tour de 56 m de hauteur, penchée depuis son achèvement en 1372 est restée dans le même état jusqu'à nos jours. ”



La cathédrale Notre-Dame-de-l'Assomption de Pise (cattedrale di Santa Maria Assunta) se trouve sur la Piazza dei Miracoli à Pise, où elle est le centre d'un ensemble de monuments classé au patrimoine mondial par l'Unesco. Cette cathédrale construite de 1063 à 1118 à été consacrée par le pape Gélase II.

Les murailles de Pise (Mura di Pisa) sont un système défensif construit de 1155 à 1161. Faites de pierres de calcaire, elles entourent le centre historique de Pise.

